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“La vraie générosité envers l’avenir 
consiste à tout donner au présent.”

Albert Camus
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Monseigneur Höhner 
nous a quittés
La Ville de Saint-Amand-
les-Eaux a perdu l’un de ses 
bienfaiteurs. Monseigneur 
Wilhelm Höhner, ancien prêtre 
de la paroisse Saint-Amand 
de Rheinkassel (Allemagne), 
est décédé. C’est grâce à 
Amandicum qu’il avait noué 
des liens d’amitié avec notre 
ville. Adoubé par les Chevaliers 
de la Tour, l’abbé Höhner s’était 
mobilisé dès 2009 pour la 
rénovation de l’église Saint-
Martin ; notamment, avec 
Élisabeth Meurer, pour l’autel 
et l’ambon. Nous lui devons 
aussi le vitrail central du chœur. 
Encore récemment, il a permis 
à la Ville de récupérer, pour 
Saint-Martin, l’orgue de l’église 
de Kerpen (Cologne), vouée à 
la destruction. En 2017, l’abbé 
Höhner avait offert la totalité 
des vitraux de Sainte-Thérèse. 
Au nom de la ville, le Maire 
présente aux proches de l’abbé 
Höhner ses plus sincères 
condoléances.

Renaissance du parvis de la Tour abbatiale

Le chantier se poursuit,  
la souscription aussi...
Ça y est : la barre des 350 000 euros a été franchie ! 
350 645 euros, plus exactement, ont été recueillis en 
date du 12 décembre 2023 pour la renaissance du 
parvis de la Tour abbatiale. La campagne de sous-
cription se poursuit... à l’instar des travaux, engagés 
en septembre.

Les fondations du bassin  
en cours de réalisation 
Peut-être avez-vous aperçu, en début de semaine, 
une pelle s’activer sur la Grand’Place.

Vingt-quatre pieux ont été forés dans le sol, à une 
profondeur de 10 mètres, tout autour du pont. Des 
fondations profondes qui supporteront, à terme, un 
ouvrage de grande importance : le bassin.

Celui-ci épousera les dimensions des anciennes 
douves pour mieux les symboliser, une fois rempli 
d’eau. Pour rappel, le projet a pour ambition de re-
donner au parvis de la Tour abbatiale et à son pont 
leur visage originel.

Il faudra faire preuve d’un peu de patience avant de 
découvrir l’ouvrage finalisé. En cette période de fêtes 
de fin d’année, les travaux marquent une pause. Ils 
reprendront début janvier avec la mise en place des 
longrines en béton.

Vous souhaitez, vous aussi, apporter votre pierre à 
l’édifice ? Vous pouvez : 

 adresser votre chèque à l’ordre du Trésor Public 
par courrier à : Mairie, 65 Grand’Place, SC 30209, 
59734 Saint-Amand-les-Eaux.

 déposer votre chèque dans l’urne disposée à 
l’accueil de la mairie.

Pour rappel, les donateurs bénéficient d’abattements 
fiscaux, le projet étant reconnu d’intérêt général : 
66% pour les personnes, 60% pour les sociétés.

Conseil 
municipal
JEU. 21 DÉC.
Les élus vont se réunir pour  
le quatrième et dernier conseil 
municipal de l’année. À cette 
occasion, le rapport d’orientation 
budgétaire pour l’année 2024 
sera présenté.

La séance est ouverte au public. 
Une retransmission en direct et 
en replay, sur la chaîne Youtube 
de la ville est, par ailleurs, 
prévue.

 18:30 - Espace Jean-Ferrat 

Clap de fin pour  
les Mona Lisa iraniennes

Durant quatre semaines, les visages souriants, facétieux, intriguants, 
marquants d’enfants iraniens photographiés en noir et blanc, pendant 
dix ans, par Majid Behkarpisheh ont illuminé les murs de la Maison 
Louise de Bettignies et ont ému les 450 visiteurs qui sont venus les 
découvrir. 

Le dernier jour de l’exposition, le photographe documentariste est re-
venu sur place pour rencontrer durant la matinée des élèves de l’ins-
titution Notre-Dame-des-Anges qui s’initient à la photographie et, 
l’après-midi, les tout derniers visiteurs. Surtout, à tous, il a réaffirmé sa 
volonté d’être la voix du peuple iranien ainsi que son message de paix 
pour le monde et d’espoir. 

Commerce local
En complément de la liste des 
commerçants publiée dans 
votre précédent LVAhebdo, 
trois nouveaux établissements 
ont été inaugurés récemment : 
 Ô PLACARD RETROUVÉ,  

38 rue d’Orchies,  
vendredi 1er décembre

 AMANDY’THÉ,  
97 rue de Tournai,  
mercredi 13 décembre

 LA MAISON LORTHIOIR,  
83 Grand’Place,  
samedi 16 décembre.

Actus...
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Isidore Partouche, rapatrié d’Al-
gérie, propriétaire d’une boîte de 
nuit au Touquet était le seul candi-
dat à la reprise d’un établissement 
en mauvaise posture. Il relève le 
défi, prend goût aux jeux, rachète 
des casinos : Calais, Boulogne, 
Forges-les-Eaux, Vichy. 

Ce qui dope alors la fusée Par-
touche, c’est l’exploitation, à par-
tir des années 1990, d’un parc de 
machines à sous sans cesse élar-
gi. Celles-ci attirent une clientèle 
populaire. C’est le jackpot. Ces 
machines permettent au casino-
tier de parier sur l’acclimatation 
d’un concept inspiré de Las Vegas. 

Ce sera le Pasino, hypermarché 
du divertissement avec salles de 
jeux, de spectacles, restauration, 
hôtellerie. Ce menu, tout compris, 
cartonne.

Après de longs débats et autant 
de procédures, le Pasino sort de 
terre. Les Partouche l’inaugurent 
en décembre 2003… pour les 
trente ans du groupe.

Le modernisme attaché à ce déve-
loppement s’enracine dans l’his-
toire de la ville comme haut-lieu 
touristique. L’eau thermale attire 
des curistes depuis toujours et au 
XIXe siècle les thermes sont un 
spot fréquenté par la meilleure so-
ciété. Alors naît le projet d’un ca-
sino. Plusieurs investisseurs sont 
sur les rangs. C’est Adrien Gré-
goire, un journaliste lillois qui de-
vient concessionnaire et lance les 
premiers jeux avec des paris sur 
un manège de Petits Chevaux. Ce 
jeu laisse la place à la Boule après 
la Grande Guerre. En 1924, un 
nouveau bâtiment construit par le 
nouveau patron Hubert Miot est 
inauguré, une salle de spectacles 
entourée de salon de jeux. Ce bâ-

timent, toujours debout, intégrera 
des extensions dans les années 50, 
à l’initiative de Suzanne Rachez sa 
fille. Elle fait du site une véritable 
turbine à loisirs et eaux thermales. 
Pourtant dans les années 60, l’af-
faire prend un tour inattendu mar-
qué par un projet pharaonique de 
reconstruction et une cascade de 
déboires financiers.
C’est finalement Isidore Partouche 
qui reprend le site, se spécialise 
dans les jeux, mène la carrière 
qu’on lui connait. « J’ai un lien par-
ticulier avec Saint-Amand, je suis 
parti de là, j’y ai ri, j’y ai pleuré. J’y 
ai été adopté », confiait-il. 

1973, 2003, 2023

Partouche : une saga  
amandinoise
« Quand on m’a proposé de racheter la Compagnie fermière, j’ai passé trois semaines à Thermal,  
j’ai pesé et soupesé atouts et handicaps : thermes, embouteillage et jeux. Enfin j’ai dit banco ! »  
Ainsi celui qui allait devenir un empereur des casinos raconte ses débuts à Saint-Amand…en 1973. 

Patrick Partouche  
« L’émotion de fêter cet 
anniversaire ici est énorme. 
Notre groupe y est né : nous 
nous sentons chez nous. C’est 
très spécial. Tout a commencé 
grâce à l’imagination et le travail 
d’un homme. Merci Papa ! C’est 
ici que nous investissons pour 
l’avenir ».

Alain Bocquet  
« Le Pasino a été construit en 
onze mois ! Ce fut, c’est une 
réussite ! Le Pasino est un 
élément fort de notre patrimoine 
économique et touristique. Il 
procure à notre commune des 
ressources que je recycle dans 
le sport et la culture avec des 
événements ouverts au public de 
toute la région ».

Cinquante ans
Une fête comme seul le 
Pasino peut en offrir ! À ses 
3 000 invités dont plusieurs 
maires, le sous-préfet, un 
commissaire général de la 
police des jeux, le président 
du Groupe Barrière Fabrice 
Paire, les directeurs des 
casinos voisins, Patrick 
Partouche, président du 
Conseil de surveillance a 
réservé un accueil hors 
norme, musiciens, danseurs, 
magiciens, DJ, buffet pour 
fêter le 50e anniversaire.
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Peu à peu, les chalets en bois ont ouvert leurs 
fenêtres vendredi 15 décembre pour le plus 
grand bonheur des passants qui ont découvert 
des artisans d’art, des commerçants, des as-
sociations. Aussitôt ouvertes, la patinoire et la 
luge ont offert des sourires de joie et quelques 
frissons aux enfants. « C’est super », confirme 
Romane, 8 ans, au bout de sa première des-
cente de bouée. 

Le premier jour, le marché de Noël a fermé 
une heure plus tard que prévu pour satisfaire 

chacun. Le même succès, la même bonne am-
biance se sont renouvelés les jours suivants. 

Alors que les allées du marché de Noël se rem-
plissaient peu à peu de chalands, samedi, et 
que le spectacle des cracheurs de feu venait de 
s’achever, Marjorie et sa fille Mathylde, 6 ans, 

se sont offert une gaufre au chocolat. « Nous 
sommes venues de Fresnes pour partager la 
magie et l’esprit de Noël », souligne Marjorie. À 
quelques mètres d’elles, Thérèse attendait son 
mari. « Des amis venus hier nous ont conseillé 
ce marché de Noël et il est très chouette ! » Ma-
rie, elle, prend des photos de la boîte à lettres 
du père Noël et du décor inspiré d’une forêt 
magique créé par le centre technique munici-
pal. 

Cette édition était aussi riche d’animations. Les 
élèves du CEPAC ont offert une magnifique 
déambulation à l’intérieur du théâtre, de l’es-
pace Jean-Ferrat vendredi, les chants des 

Maitres Chanteurs et d’Amandi’Choeurs same-
di, la parade lumineuse dimanche et, bien sûr, 
l’arrivée du père Noël en calèche ont apporté 
un supplément d’âme aux festivités. 

Festivités

Le marché de Noël,
un cocon à partager 
Trois jours durant, les quarante-trois chalets du marché de Noël ont pris vie pour 
offrir à tous des idées de cadeaux mais surtout une parenthèse en cette fin d’année  
et la possibilité d’être ensemble.

La magie continue  
encore sur  
la Grand’Place...

 Patinoire et luge gratuites
De 15:00 à 19:00 les jeu. 21 et ven. 22 déc. 
puis de 14:00 à 19:00 du sam. 23 au sam. 
30 déc.

 Concerts de carillon
Les mardis et vendredis à partir de midi.
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 École Marcel-Benoist 

 École Louise-Dematte

 École Eugène-Pauwels École Eugène-Thomas

 École Henri-Barbusse 

 Dragon d’Eau

 École Georges-Wallers

 École La Tour

 Remise de livres et coquilles à l’IME

Les élèves de la classe orchestre de l’école 
Marcel-Benoist ont donné le la vendredi 15 
décembre : ils voulaient chanter, jouer de la 
musique mais pas tout seuls. Ils voulaient 
partager ce moment avec leur famille, alors 
ils les ont fait chanter, battre le rythme, vi-
brer. C’est avec cette même envie d’être en-
semble que tous les élèves de l’école la Tour 

ont confectionné, la veille, 132 boîtes de Noël 
pour les personnes dans le besoin. Dans cha-
cune d’elles, ils ont glissé quelque chose de 
bon, quelque chose de chaud, un produit de 
beauté, une activité et un petit mot doux. Les 
élèves de terminale Sciences et technologies 
de la santé et du social souhaitent en faire de 
même.

Durant deux semaines, les élèves d’Eu-
gène-Pauwels ont répété dans le secret une 

chanson qu’ils voulaient offrir à leur famille 
lors de leur concert de Noël : All I Want for 
Christmas is you.

Cet élan de partage s’est multiplié partout 
en ville, que ce soit en se réunissant au Dra-
gon d’Eau, en partant avec l’espace Bédé au 
marché de Noël de Bruxelles, avec le Pôle 
seniors à celui de Bruges, ou en partageant 
un spectacle. Les tout-petits des crèches ont 
ainsi pu être entourés de leurs parents, frères 
et sœurs. 

Les associations participent également à ces 
moments de générosité : l’Association catho-
lique des enfants comme les Amis des Mou-
lins amandinois ont, ces derniers jours, offert 
aux enfants une fête, un goûter et cet avant-
goût de l’amitié sous laquelle la Ville veut pla-
cer l’année 2024. 

L’esprit des fêtes partout
en ville

 École Bracke-Desrousseaux

 Institution Notre-Dame des Anges
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Suite au conseil communautaire du lundi 11 décembre, ces textes sont publiés sans retouche et  
les propos ci-dessous n’engagent que leurs auteurs.

Libre 
expression 
des groupes

      

Chers Amandinois,
En cette période de fêtes, nous tenions à avoir 
une pensée pour les nombreux Amandinois en 
difficulté, et notamment aux centaines de familles 
qui depuis plusieurs semaines ont eu froid par 
manque de chauffage. Suite à de nombreuses 
sollicitations, j’ai notamment contacté un bailleur 
social pour qu’il revoit sa politique énergétique.
J’ai souhaité également écrire il y a deux semaines 
à Monsieur le Maire et au Directeur des thermes 
afin de connaître leurs positions sur l’avenir des 
bâtiments historiques de l’ancien casino et de son 
hôtel. La possibilité, évoquée dans la presse, de 
raser le bâtiment pour y faire des logements de 
type « Center Parcs » nous interroge.
Suite au mouvement de grève inédit de nombreux 

agents municipaux Amandinois qui a commencé 
le 14 décembre, nous questionnerons Monsieur le 
Maire sur les raisons précises de cette grève qui a 
entraîné des perturbations de fonctionnement de 
plusieurs cantines et lui demanderons quelles ac-
tions il va mettre en œuvre pour les agents.
Ensuite, nous avons eu le plaisir de parcourir 
de nombreux marchés de Noël locaux, la ma-
gie du traditionnel marché de Noel du Mont des 
Bruyères, du centre-ville ou encore le beau mar-
ché de Noel polonais de Raismes.
J’ai eu aussi le plaisir de distribuer, avec d’autres 
élus et agents municipaux, les traditionnels co-
lis de fin d’année. C’est toujours un bonheur 
d’échanger avec vous !
Enfin, nous sommes allés féliciter en personne les 

commerçants nouvellement installés dans notre 
ville, nous nous devons de soutenir nos com-
merces locaux et de les aider à se développer car 
ils participent à rendre St Amand plus attractive 
et dynamique.
Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin 
d’année et un très joyeux Noël à tous,
En restant à votre disposition, (Guillaume.flor-
quin@gmail.com)

DÉFENDRE LES AMANDINOIS - 
RASSEMBLEMENT NATIONAL

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

Le dernier conseil communautaire a été consa-
cré en grande partie au budget. Fidèles à nos en-
gagements et à nos précédents votes, nous nous 
sommes opposés à la Taxe d’Enlèvement des Or-
dures Ménagères (TEOM).
Cette position, c’est celle sur laquelle les Amandi-
nois nous ont renouvelé leur confiance en 2020, 
nous entendons bien nous y tenir et nous n’accep-
terons pas que l’on puisse nous reprocher de res-
pecter ces engagements.
Il peut arriver qu’il souffle une forme de stigmatisa-
tion de Saint-Amand lors de certains conseils com-
munautaires, cela est absolument inacceptable ! 
Saint-Amand a toujours joué collectif et fait en sorte 
que son développement soit au bénéfice de l’agglo-
mération, nous n’avons donc aucune leçon à rece-
voir. C’est pourquoi notre ville, ses élus et ses habi-

tants entendent bien être respectés en tous lieux.
Cela est d’autant plus incompréhensible quand on 
connaît l’importance de la participation financière 
de la commune et de ses contribuables au budget 
de l’agglomération, ainsi que de son dynamisme 
qui bénéficie à l’ensemble des communes de La 
Porte du Hainaut et même au-delà.
Si notre agglomération souhaite poursuivre son dé-
veloppement comme c’est le cas depuis sa création, 
il nous apparaît plus pertinent de tirer tous dans le 
même sens pour faire émerger de nouveaux projets 
pour notre population.
Les collectivités sont toujours autant malmenées 
par l’État, avec une Dotation Globale de Fonction-
nement passée par exemple pour notre ville de 3,7 
millions d’euros par an à 1,3 millions d’euros en 
10 ans ce qui représente environ 15 millions d’eu-

ros de recettes en moins sur cette période. Dans ce 
contexte, on peut comprendre que certaines com-
munes soient déstabilisées et que cela favorise les 
divisions. Mais au contraire, l’unité doit primer pour 
obtenir les moyens qui nous ont été retirés au cours 
des dernières années. Voilà un combat légitime et 
d’intérêt général autour duquel nous rassembler 
avec nos populations pour obtenir les moyens né-
cessaires au développement de notre aggloméra-
tion et de ses communes.

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Jean-Marc MONDINO, Fabien ROUSSEL, 
Cécile GRASSO-NOWAK, Noura ATMANI,

 Pascale TEITE, Hélène DA SILVA,
Didier LEGRAIN, Patrick DUFOUR
 - Conseiller-e-s communautaires

Saint-Amand doit être respecté

Halte aux attaques anti-amandi-
noises à la CAPH. Ensemble re-
fusons ce lynchage inadmissible 
et faisons respecter notre fierté 
et notre dignité d’Amandinois !
« La séance plénière de la CAPH a été l’occasion 
de nouvelles invectives, pressions et autres me-
naces à l’encontre de notre ville. C’est à un véri-
table lynchage anti-amandinois auquel se sont 
livrés plusieurs élus communautaires. D’entrée le 
Président et Maire de Raismes a dénoncé les élus 
qui ont l’outrecuidance de critiquer sa gestion. Par-
ticulièrement dans les journaux municipaux qui 
désormais sont menacés de poursuites judiciaires 
(auteurs et directeurs de publication !). De même 
dans le cadre du débat budgétaire pour 2024, notre 
ville a été prise à partie de façon très virulente sur 

le sujet de la “taxe sur les poubelles” renouvelée  
en 2024 avec un produit augmenté. Notre collègue 
Eric RENAUD a été vilipendé pour avoir contesté 
de nouveau cette taxe injuste et inutile et engagé 
une action en justice pour sa suppression et dont 
le jugement est toujours attendu. Un procès égale-
ment intenté par plusieurs grandes entreprises de 
l’Amandinois. Ainsi il a été le seul élu communau-
taire  à voter contre le budget  2024 de la CAPH qui 
met en réserve 16 des 18 millions d’euros de TEOM 
collectés au détriment du pouvoir d’achat des ha-
bitants et des professionnels; ce qui démontre que 
tout cet argent ne sert pas à financer le service des 
déchets ! Notre ville a  aussi été mise au banc des 
accusés de la CAPH parce qu’elle ne reverse pas 
ses recettes fiscales tirées du casino  et des eaux 
minérales. Ainsi c’est sous les applaudissements 
nourris que des élus communautaires, toutes ten-
dances politiques confondues, ont réclamé en châ-

timent de ne plus verser de subventions de l’Ag-
glomération à notre ville ; mais ont aussi proposé 
de la traîner devant les tribunaux pour obtenir que 
le produit fiscal de la commune issu  des jeux et de 
l’embouteillage soit attribué à la CAPH. Il est temps 
que le Maire fasse respecter notre ville et ses ha-
bitants par ses amis politiques qu’il a installés  à 
la tête de la CAPH. A défaut  nous veillerons à le 
faire avec le soutien de la population.  !  A tous les 
habitants nous souhaitons de bonnes fêtes de fin 
d’année.”

L’ALLIANCE AMANDINOISE
Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,  

Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, 
Hassane MEFTOUH

Pour 2024, la CAPH a choisi de maintenir la taxe 
d’enlèvement des ordures ménagères. Une fois de 
plus, nous contestons absolument ce racket fiscal.
Mais nous trouvons quelques satisfactions, de 
temps à autre ! Ainsi, parmi les mesures adoptées, 
il est positif que certains salariés, qui ne pouvaient 
pas avoir de logement social, puissent désormais y 
accéder. C’est une mesure de justice sociale pour 
encourager l’activité de salariés aux revenus mo-
destes.
En revanche, nous contestons l’abattement de 30 
% sur la taxe foncière dont bénéficient les bail-
leurs sociaux, en contrepartie d’actions qu’ils mè-
neraient dans certains quartiers. Il faut conserver 
cette part de taxe foncière, pour l’engager nous-
mêmes dans des actions sociales ou culturelles à 
destination de ces quartiers. C’est à la collectivité 

de décider de l’action publique et non à tel ou tel 
acteur du logement.
Le problème majeur de la CAPH aujourd’hui, c’est 
l’absence d’une vision claire pour notre territoire. 
La réalité de ce dernier, c’est une population en 
baisse, une forte paupérisation, un manque d’adé-
quation entre les offres d’emploi et la qualification 
(donc la formation) des demandeurs d’emploi, des 
freins importants en termes de mobilité, et cela en 
dépit (ou aussi à cause ?) d’une fiscalité démesu-
rée.
En ce qui concerne le développement économique, 
dans l’Amandinois, nous manquons d’offres de lo-
caux adaptés à la demande des petites entreprises 
et des artisans. Les moyens de la CAPH ont été 
concentrés dans le Denaisis. On comprend que 
cette zone soit en retard de développement, après 

plus de 2 siècles de socialo-communisme. On voit 
aussi les jalousies poindre chez ceux qui n’ont pas 
bénéficié des investissements réalisés dans le ther-
malisme ou le casino, comme l’a fait Saint-Amand 
dans les années 70. Mais les errements de certains, 
qui ont préféré le clientélisme à l’investissement 
pendant des décennies, ne devraient pas nous 
impacter ! Aujourd’hui, les Amandinois sont pé-
nalisés parce qu’une partie de leur fiscalité est re-
distribuée vers d’autres zones de la CAPH. Certes, 
nous comprenons le principe de redistribution et 
de solidarité entre les territoires de la CAPH, mais il 
devient urgent de redéployer des investissements 
dans l’Amandinois. 

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

Quel développement économique pour l’Amandinois ?

Bonnes fêtes de fin d’année et Joyeux Noël !
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Les gymnastes de l’Amandinoise  
ont fêté leurs 125 ans
C’est à travers un gala salle Verdavaine que l’une des associations spor-
tives les plus anciennes de notre cité thermale, l’Amandinoise a célébré 
samedi 16 décembre cet anniversaire. Le spectacle, mêlant diverses 
prestations, musique et jeux de lumières, avait pour thème le classique 
revisité. Ce sont des licenciés de l’association âgés entre 5 et 45 ans 
qui ont pu pour le plus grand plaisir des spectateurs démontrer tout 
leur talent sur les différents supports et installations de la salle. Un gala 
qui aura permis au passage de récolter des fonds. « C’est aussi une 
manière de gagner de l’argent pour financer les déplacements en com-
pétition », comme l’a dit Nicolas Ruelle, le président.

Volley-ball

Les Crocodiles, 
déterminés
En 1/8e de Coupe du Nord, les 
Crocodiles ont vaincu, samedi 
16 décembre, au Volley Ball Club 
Cysoing (3-2).

C’était le dernier match de 
l’année pour les Amandinois. 
« L’apprentissage de la 
prénationale se poursuit pour 
nous », souligne Julien Lanciaux, 
président et joueur de l’AAVB. 
Les Crocodiles ont gagné quatre 
matchs et en ont concédé 4 cette 
saison. « Nous avons réussi à 
gagner contre les équipes de 
notre niveau ou plus faibles, mais 
nous n’avons pas encore réussi 
l’exploit de vaincre une équipe 
qui nous est supérieure pour 
l’instant. » Les volleyeurs, actuels 
6e du classement, se donnent 
désormais l’objectif de gagner 
contre les 5 premiers en étant 
l’équipe qui fait le moins de faute.

 BASKET-BALL
C’est un derby qui 
s’est joué samedi 
16 décembre à la 
salle Maurice-Hugot. 
Les Green Girls 
avaient rendez-vous 
avec l’ESBVA. Les 
Villeneuvoises, 2e du 
classement de la ligue 

féminine de basket-ball, 
en imposaient sur le 
papier et ont fini par 
le faire sur le terrain, 
malgré une entame de 
match accrochée (99-68).

 FOOTBALL
Pays de Cassel US, 
leader du championnat, 
est venu affronter 
l’équipe de N3 du SAFC 

au stade municipal 
dimanche 17 décembre. 
Longtemps, aucun 
but n’est entré dans 
les filets et les cartons 
jaunes se sont 
accumulés (cinq pour 
les Flamands, deux 
pour les Amandinois). 
À la 88e minute du 
match, un tir a fini 
par réussir en faveur 
des Casselois (0-1). 

 NATATION
Fermeture annuelle  
du Dragon d’Eau.  
Il effectue son entretien 
réglementaire. Il 
rouvrira le lun. 8 janv.

 HANDBALL
Les Louves affrontent 
Lomme lors d’un 
match amical ven. 
29 déc. à 19:00 à la 
salle Verdavaine.

SAM. 23 DÉC.
Concert de Noël par l’Union 
chorale

 20:00 - Église Saint-Jean-
Baptiste. Entrée gratuite, 
libre participation

DIM. 7 JANV.
Cérémonie des voeux 
à la population

 10:00 - Théâtre des Sources. 

Corrid’Amandinoise 
Courses et marches festives 
organisées par le Nouveau 
SAEC et la ville de Saint-
Amand

 Départs à partir de 15:00. 
Inscriptions sur nouveausaec.
fr jusqu’au sam. 5 janv. ou 
à l’espace Jean-Ferrat les 
sam. 6 janv. de 17:00 à 
19:00 et dim. 7 janv. à partir 
de 14:00. Elles peuvent 
également être effectuées par 
courrier : NSAEC Course « La 
Corrid’Amandinoise »,  
BP 30236, 59734 Saint-Amand-
les-Eaux cedex

LUN. 8 JANV.
Café Papote dans le cadre 
des Rendez-vous de la Petite 
Enfance

 De 9:30 à 11:30 - Maison  
de l’enfance. Gratuit,  
sur réservation au  
03 27 32 39 03 ou 
petite.enfance@saint-
amand-les-eaux.fr

Point 
week-end

Tout l’agenda sur 

Téléthon

Les clubs sportifs mobilisés
Tout à la préparation des championnats d’Europe au 
boulodrome de Saint-Amand, le club eud’mölkky a 
décidé cette année de troquer son tournoi annuel 
sportif pour une version régionale caritative. Il a pro-
posé aux associations de la cité thermale de venir, 
samedi 16 décembre, renverser les 12 quilles du jeu. 
Des joueurs de Paris, de Seine-Saint-Denis, de Cor-
bie en Picardie, de Saint-Ghislain et Namur sont ve-

nus compléter le plateau. Grâce aux inscriptions de 
cette 1ère édition, le club amandinois, champion d’Al-
lemagne 2023, a pu récolter 190 euros au téléthon et 
a vu la victoire de deux équipes du club eud’mölkky. 

Le 8 décembre, c’était le LARS qui avait organisé une 
randonnée en forêt de Saint-Amand avec le même 
objectif. Elle a permis à l’association de reverser 
369€ à l’AFM Téléthon.

Cin’Amand   
www.cinamand.fr

JUSQU’AU MAR. 26 DÉC.
Aquaman et le royaume 
perdu - Jeff Panacloc, à la 
recherche de Jean-Marc -  
Chasse gardée - Perfect days 
(ciné-cercle) - 1,2,3...Léon 
(séance spéciale tout-petits) - 
Les SEGPA au ski - Wonka - 
Les 3 mousquetaires : Milady, 
Follow-dead - Wish Asha et la 
bonne étoile - Migration -  
Noël joyeux - Napoléon -  
La Tresse - Hunger games, 
la ballade du serpent et 
de l’oiseau chanteur

Retrouvez tous les résultats et les annonces sur   
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Différents petits 
chantiers en cours 
 Des travaux de branchement de 

gaz sont effectués rue du Savoir-
Faire jusqu’au 22 décembre. Dans 
le même temps, le réseau ENEDIS 
connaît des modifications rue des 
Aulnois.

 D’ici le 29 décembre, un 
compteur d’eau va être réparé 
rue Henri-Durre, la maintenance 
d’un branchement d’eau sera 
réalisée avenue Ernest-Couteaux, 
des travaux seront menés pour le 
déploiement de la fibre optique 
route de Valenciennes et rue de 
l’Épinoy, et des travaux ENEDIS 
seront effectués rue de la Fontaine-
Bouillon.

 Noréade est autorisé à modifier, 
d’ici le 5 janvier, un branchement 
d’eau à la résidence Nicolas-
Dubois et à réparer un compteur 
avenue du Collège. 

 Jusqu’au 12 janvier, des 
interventions auront lieu rue de la 
Collinière et avenue des Peupliers 
sur des chambres Orange. 

Durant le temps des travaux, 
la circulation sera autorisée à 
30km/h.

Restez en contact : 
Recevez gratuitement notre 
LVAnews 

Naissances  3 DÉC. BERTRAND Jannah.  
7 DÉC. LEFEBVRE Aimée. 8 DÉC. CORCHAND BYL  
Laëlie.

Mariage  GILLARD Richard & DUPIRE Laurence.

Décès  ABBASSI Tahar (75 ans). ALLANIC 
BOITTELLE Marie (92 ans). MOREAU LUTZ 
Gisèle (89 ans). FLEURY Geneviève (96 ans). 
BARBIER LÉPINOY Joseline (87 ans). LULENDO 
MATUMBI Flavie (75 ans). WOJCIAK MAZURKA 
Béla (89 ans). TAVERNIER Jean-Marie (67 ans). 

Menu  LUN. 25 DÉC. Férié.

MAR. 26 DÉC. Friand au fromage, aiguillettes de 
poulet (ou omelette), torsades, gruyère râpé, kiwi.

MER. 27 DÉC. Salade américaine (maïs et avocat), 
burger végétarien, pommes sautées, muffin.

JEU. 28 DÉC. Concombres aux herbes, boulettes  
de veau (ou de soja), ratatouille, semoule, tomme  
blanche, clémentine.

VEN. 29 DÉC. Macédoine mimosa, bouchée de 
poisson, riz pilaf, yaourt, sundae vanille caramel.

Kev Adams  
au Cin’Amand 

Il a terminé sa tournée des salles 
obscures au Cin’Amand.  
Kev Adams est venu à la rencontre 
des cinéphiles vendredi 15 
décembre, à l’issue de la projection 
(en avant-première) de Maison de 
Retraite 2, film dont il est à la fois 
l’acteur principal et le producteur. 
Accompagné du réalisateur, le 
jeune homme a pris plaisir à 
échanger durant une heure avec 
les quelque 500 spectateurs, 
répartis dans deux salles 
différentes. Une belle rencontre.

Journal municipal réalisé par le Service 
Communication, 69 Grand’Place,  

59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, 
lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Imprimerie Gantier 

 ÉTAT CIVIL
Les permanences 
de l’état civil seront 
exceptionnellement 
suspendues les sam. 
23 et 30 décembre.

 ACCÈS AU DROIT
Le Point d’accès au droit 
de l’Amandinois (PAD) sera 
fermé du mar. 26 décembre 
au lun. 1er janvier inclus.

 AIDE AUX DÉPARTS 
AUTONOMES
Aux Amandinois de 16 
à 25 ans qui souhaitent 
mener un projet 
humanitaire, sportif, 
poursuivre des études 

ou un apprentissage... à 
l’étranger, la municipalité 
peut apporter une aide 
financière de 420 à 
500€. Les demandes 
sont examinées trois 
fois par année scolaire. 
La prochaine fois, ce 
sera le lun. 15 janvier.

 Plus d’informations au 
03 27 22 48 76 ou 
jeunesse@saint-
amand-les-eaux.fr

 MOBILITÉ
L’agglo reconduit son aide 
à l’achat de vélo adulte, à 
assistance électrique ou 
non, et de vélo cargo qu’ils 
soient neufs ou d’occasion, 

s’ils sont acquis auprès 
de professionnels de 
l’arrondissement. Une 
aide est également 
apportée pour la réparation 
et la mise en sécurité 
des deux-roues.

 agglo-porteduhainaut.fr

 CONCOURS PHOTOS
Dans le cadre de la 
démocratie participative, le 
comité Vivre mon quartier 
du Mont-des-Bruyères - la 
Croisette - Cubray propose 
aux photographes 
amateurs ou non de ce 
quartier de participer à 
un concours de photos 
réalisées dans ce quartier 

ayant pour thème 
« Une rue, un arbre, un 
monument, un ensemble 
de maisons. » Jusqu’à 
trois photographies, en 
mode portrait, peuvent être 
envoyées à citoyennete@
saint-amand-les-eaux.fr 

Les images ne doivent 
être ni retouchées ni faire 
l’objet d’un montage 
par le biais d’un logiciel 
de photos. Les douze 
photographies retenues 
par un jury seront ensuite 
exposées dans le quartier.

 Concours gratuit, ouvert 
jusqu’au jeu.15 fév.

Il n’y a pas d’âge 
pour le foot en salle
Dans la salle de sports du Moulin-
Blanc ont résonné samedi 16 
décembre les passes et tirs 
effectués lors du 31e tournoi 
de foot en salle organisé par le 
comité de la Bruyère. Sur le terrain 
se sont affrontées huit équipes 
composées de cinq joueurs et 
deux remplaçants, venues de 
Saint-Amand, des alentours et de 
Flandres, pour des matchs de sept 
minutes. Dans chacune d’elles, des 
collègues, des amis, des familles 
de tout âge. Maryan Haremza 
était à presque 83 ans le doyen 
de compétiteurs qui jouaient 
pour être ensemble mais aussi 
pour récolter des fonds pour les 
colis de fin d’année que le comité 
remettra aux aînés de la Bruyère 
le 30 décembre. Ce tournoi a été 
remporté par l’équipe Delférière.

Huit lycéens 
allemands 
découvrent le ch’ti

Huit lycéens allemands ont été 
accueillis dans des familles 
amandinoises, du lundi 11 au 
vendredi 15 décembre, à l’occasion 
d’un échange organisé avec 
Notre-Dame-des-Anges. Un séjour 
qui a débuté avec le visionnage de 
Bienvenue chez les ch’tis. 

« Nos élèves ont découvert qu’en 
France, comme chez nous, on parle 
le patois dans certaines régions » 
ont souligné les encadrantes. Une 
immersion dans la culture ch’ti qui 
s’est poursuivie avec la visite de 
Bergues, de Lille... et de notre cité 
thermale, évidemment !

 COLLECTE DÉCHETS
 MER. 27 DÉC. 

(déchets ménagers, 
emballages 
recyclables et en verre)

 DÉCHÈTERIE
Du lun. au sam. de 9:30  
à 12:15 et de 13:30 à 
17:00. Fermée le jeu.  
Le dim. de 9:00 à 12:00. -  
ZA du Moulin Blanc, rue 
du Champ des Oiseaux 

 NUMÉROS UTILES
 Médecin de garde 

03 20 33 20 33
 Smir 03 27 22 49 00
 Mairie 03 27 22 48 00
 CCAS 03 27 09 08 40


